

EN EL ESTADO DE MÉXICO

# Reduciría INE 92% de su personal

ANA HERNÁNDEZ

## Regresarían los módulos a las oficinas de gobierno

**D**e aplicarse el Plan B de la ya aprobada reforma electoral, impactaría de manera importante en la reducción de personal de Instituto Nacional Electoral (INE) en 86%, pero el Estado de México sería de los más afectados con hasta el 92%, de las mil 602 personas que actualmente laboran, aseguró el vocal ejecutivo en la entidad, Joaquín Rubio Sánchez.

El vocal ejecutivo del INE en la entidad consideró también varios riesgos con la aplicación de dicho Plan B como la actualización de instrumentos registrales y cartográficos, y además, lamentó el que los módulos de instituto pudieran regresar a oficinas tanto municipales, estatales y federales, pues recordó que fue un arduo trabajo para que éstos salieran de dichos espacios.

“El único argumento que yo les he escuchado es cuestión monetaria, yo me sigo preguntando, el INE cuesta 17 centavos de cada 100 pesos que se gasta en el Gobierno federal, ¿por qué les interesan esos 17 centavos y no los otros 99 pesos con 83 centavos?”, cuestionó.

Tan solo en el Estado de México, refirió, los 76 módulos atienden diariamente a 26 mil y en proceso electoral a 37 mil usuarios.

Consideró también en riesgo la integración de las mesas directivas de casilla pues dijo que hasta antes de los cambios más significativos, en 1988, esta actividad se llevaba a cabo cada tres años con las mismas personas, además, estarían en riesgo los tiempos de capacitación electoral y la designación de funcionarios, la insaculación, así como la ubicación de casillas.

“En las casillas hay un trabajo muy fuerte de muchos meses antes, de planeación, de estar firmando convenios con la Secretaría de Educación Pública, con particulares y ayuntamientos y tenemos lugares alternos si no nos abren una escuela o domicilio”.

Y agregó, la situación se replicaría con representantes y funcionarios de casilla, entrega de paquetes electorales, por lo que previó riesgo de posibles anulaciones.

“No sé si se le estén apostando a una anulación de las próximas elecciones, la verdad sigo sin entender cuál es este asunto, vamos a tener problemas con en



CUARTOSCURO

**El personal del INE realiza diversas tareas y con menos personal se complicaría.**

la cadena de custodia, en la supervisión y seguimiento de la elección, desde el principio hasta el final”

Explicó que, a nivel nacional, desaparecerían 300 juntas distritales ejecutivas.

“Aunque ellos lo nieguen y digan que no es cierto, parece que no leyeron lo que realmente dice”.

Así como la reducción de las juntas locales en las entidades, lo que implica la eliminación del 84.6% del personal del servicio profesional electoral y alrededor del 92% del personal administrativo, situación que agregó, tendrá repercusiones “muy serias” en el trabajo del INE.

Dijo que todos los cambios que implica el Plan B de la reforma electoral se deberán hacer dentro de los siguientes seis meses a partir de su publicación.

“Yo espero que las elecciones no regresen al esquema anterior hasta 1988, ese es el gran riesgo que a lo mejor no ven muchas personas”.

Comentó que por mucho tiempo se luchó por tener un árbitro confiable y que “hubiera una cancha pareja”.

Agregó que, a nivel nacional, el personal del INE suma unas 17 mil personas, incluido el de módulos y el 86% estarían

saliendo pues entraría en funciones un vocal auxiliar, de los cinco con que se cuenta y cuatro de los seis consejero distritales que trabajan al momento.

También comentó que desaparecerían las secretarías de sustanciación de quejas, denuncias, notificaciones, la unidad técnica de lo contencioso, de transparencia, de voto en prisión preventiva y habría afectaciones en Tribunales Electorales, entre otros.

### EDOMEX, MÁS AFECTADO

Detalló que en la entidad, con mil 602 personas del INE laborando, al desaparecer las juntas distritales, el vocal auxiliar se haría cargo de los municipios con dos o más distritos y ejemplificó el caso de Toluca con dos o Ecatepec, que tiene cinco al momento.

La misma situación se aplicaría para los distritos metropolitanos pues tendrían un solo vocal auxiliar, en ese caso, dijo que el estado de México cuenta con 28 distritos de ese tipo y por tanto solo los atendería una oficina auxiliar y destacó la zona del valle de México y de Toluca, esta última con cinco a la fecha.

Puntualizó que en Edomex hay 252 miembros del servicio profesional electoral, y de aplicarse la reforma quedarían sólo 13, además de la reducción del personal administrativo en más de 92%, pues sólo se tendrían 10 vocales auxiliares, el vocal auxiliar para 28 distritos metropolitanos y el resto para otros cinco distritos y para juntas ejecutivas, para un padrón, agregó, de más de 12 millones de personas, el más grande del país.

**En el Estado de México hay 252 miembros del servicio profesional electoral, y de aplicarse la reforma quedarían solo 13.**